

Récord Trágico: **Casi 9,000 Migrantes Fallecidos en el 2024**

En el transcurso del 2024, al menos 8,938 personas perdieron la vida en diversas rutas migratorias alrededor del mundo, estableciendo un récord de fatalidades sin precedentes, según los datos más recientes de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM).

La cifra del 2024 prolonga una tendencia de cinco años consecutivos de incremento en las muertes de migrantes, superando el récord previo del 2023, cuando se documentaron 8,747 fallecimientos.

“Es inaceptable y prevenible la creciente tragedia de las muertes de migrantes a nivel global. Cada número representa una vida perdida, un impacto devastador para familias y comunidades”, expresó el director general adjunto de Operaciones de la OIM.

Ugochi Daniels enfatizó que el incremento de fallecimientos en distintas regiones evidencia la necesidad de una respuesta internacional integral que evite más pérdidas humanas.

En términos regionales, 2024 también fue el año más letal registrado en varias partes del mundo, con Asia contabilizando 2,778 muertes, África 2,242 y Europa 233.

El mar Mediterráneo, con 2,452 muertes documentadas, no alcanzó su cifra más alta de fallecimientos en un solo año, pero la magnitud de la tragedia pone de manifiesto la urgencia de contar con mecanismos adecuados de búsqueda y rescate, así como con rutas migratorias seguras y regulares para reducir los riesgos de estos peligrosos viajes.

En el continente americano, los datos finales aún no están disponibles, pero se estima que al menos 1,233 personas fallecieron en el 2024. Entre ellas, 341 vidas se perdieron en el Caribe, una cifra sin precedentes, y 174 migrantes murieron cruzando el Darién, marcando un nuevo máximo histórico.

A escala global, la violencia continúa siendo una causa recurrente de fallecimientos entre los migrantes. Desde el 2022, aproximadamente el 10% de las muertes registradas en rutas migratorias han sido producto de agresiones. En el 2024, la situación fue especialmente alarmante en Asia, donde cerca de 600 personas perdieron la vida debido a actos violentos mientras transitaban por rutas migratorias del sur y sureste del continente.

El número real de fallecidos podría ser significativamente mayor, ya que muchas muertes y desapariciones no han sido documentadas debido a la escasez de fuentes oficiales. Además, se desconoce la identidad y características demográficas de la mayoría de las víctimas.

“El incremento de muertes es alarmante, pero el hecho de que miles de personas sigan sin ser identificadas cada año es una tragedia aún mayor”, declaró la coordinadora del Proyecto Migrantes Desaparecidos de la OIM.

Julia Black añadió que, además del sufrimiento y la incertidumbre que enfrentan las familias de las víctimas, la falta de datos detallados sobre los riesgos a los que se exponen los migrantes dificulta la aplicación de estrategias eficaces para salvar vidas.

Con el objetivo de abordar esta problemática, el próximo informe anual del Proyecto Migrantes Desaparecidos presentará un análisis detallado sobre los fallecimientos de migrantes en el 2024, así como un estudio sobre los migrantes desaparecidos en crisis humanitarias.

La OIM recalcó que el continuo aumento de muertes reflejado en este informe subraya la necesidad urgente de establecer rutas migratorias seguras y legales, la única solución viable para frenar la crisis de fallecimientos de migrantes.